
Hstk/Hstk/046/2024 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Heiligenstedtenerkamp am 15.02.2024. 
 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r  
 Henning Klapdor   

Gemeindevertreter/in  
 Gudrun Courvoisier   
 Jan Griesbach   
 Jan-Christoph Hetzel   
 Michael Klischies   
 Melanie Picht   
 Birgit Rolff   
 Klaus-Henning Schade   

Protokollführer/-in  
 Sonja Rohweder   
 
 
Nicht anwesend: 

Gemeindevertreter/in  
 Mirko Lohrmann  - entschuldigt - 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren mit Einladung vom 06.02.2024 zu 
Donnerstag, den 15.02.2024, zu 19:30 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung ein-
berufen worden. 
 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt ge-
geben worden. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Klapdor, den Tagesord-
nungspunkt 7 in nicht öffentlicher Sitzung zu behandeln. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür  
 
 
 
 
 

Ort: 
 

 Gemeindezentrum in Heiligenstedtenerkamp 

Beginn: 
 

19:30 Uhr 

Ende: 
 

20:30 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g: 
Öffentlicher Teil 
 
 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2    Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.)   
 3    Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 29.01.2024   
 4    Bericht des Bürgermeisters   
 5    Zuwegungsangelegenheit "Pferdekoppel"   
 6    Mitteilungen und Anfragen   
Nicht öffentlicher Teil 
 
 7    Personalangelegenheit Dorfkindergarten 

Vorlage: Hstk/HA/663/2024   
 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Klapdor begrüßt die anwesenden Gemeindevertreterinnen und Ge-
meindevertreter sowie die erschienenen Gäste.  
Er stellt fest, dass frist- und formgerecht eingeladen wurde. Einwände gegen die Ta-
gesordnung werden nicht erhoben. 
Er stellt weiter fest, dass die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 

TOP 2: Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.) 

2.1 
Eine Einwohnerin erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand bzgl. der aus-
gefallenen Straßenbeleuchtung im Achtern Kamp. Bürgermeister Klapdor teilt mit, 
dass die Fehlersuche bereits Erkenntnisse gebracht haben und den Fehler auf einen 
kleinen Bereich eingrenzen konnten. Am Dienstag wird jetzt ein Kabelmesswagen 
eingesetzt, um einen genauen Fehlerstandort feststellen zu können. Der Bereich soll 
dann aufgerissen werden, um den Fehler dann beheben zu können. Die Fehlersuche 
gestaltet sich als schwierig, da keinerlei Dokumentationen vorliegen. Weiter teilt  
Bürgermeister Klapdor mit, dass der Gemeinde die Gefahren aufgrund der ausgefal-
lenen Beleuchtung bewusst sind.  
 
2.2 
Ein Einwohner erkundigt sich nach dem Sachstand in Sachen des Betriebes der Kin-
dertageseinrichtung. Bürgermeister Klapdor teilt mit, dass zurzeit ein Interessenbe-
kundungsverfahren für den Bau und den Betrieb der Kindertageseinrichtung läuft. 
Die Bewerbungsfrist endet am 29.02.2024. Zurzeit liegen noch keine Bewerbungen 
vor.  
Geplant ist ein Neubau einer Kindertageseinrichtung mit drei Gruppen. Dieser soll 
zwischen den jetzigen Kindergarten und dem Sportlerheim entstehen. Zuerst soll dort 
ein Neubau erfolgen, damit dort die beiden Gruppen umziehen können. Dann soll 
das alte Gebäude abgerissen werden, um diesen Bereich dann für den restlichen 
Bedarf nutzen zu können.   
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2.3 
Ein Einwohner erkundigt sich, ob der in der Gemeinde befindliche Rettungskasten 
(AED) gewartet werden muss. Bürgermeister Klapdor teilt mit, dass er sich informie-
ren wird und das Erforderliche veranlassen wird.  
 
2.4 
Eine Einwohnerin teilt mit, dass sich die Bushaltestelle Pappeldreieck in einem sehr 
äußerlich schlechten Zustand befindet. Laut Bürgermeister Klapdor wurde im Herbst 
2023 vor den Haushaltsberatungen ein 5-Jahres Plan festgelegt, mit den Projekten, 
die in den nächsten 5 Jahren umgesetzt werden sollen. Die Bushaltestelle Pappel-
dreieck befindet sich auch auf der Liste. Gemeindevertreter Klischies teilt mit, dass 
die Bushaltestelle jeden Montag von den Gemeindearbeitern gesäubert wird.  
 

TOP 3: Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 29.01.2024 

Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 29.01.2024 werden nicht erhoben. 
 

TOP 4: Bericht des Bürgermeisters 

Es wird zu folgenden Angelegenheiten berichtet: 
 
4.1 
Bei der Sitzung der Gemeindevertretung im Dezember wurde von einer Jugendlichen 
nach der Einführung eines Jugendparlamentes gefragt.   
 
Hierfür soll eine Info-Veranstaltung stattfinden und alle Kinder bzw. Jugendlichen im 
Alter von 6 – 18 Jahren sollen eingeladen werden, die in Heiligenstedtenerkamp 
wohnen. An der Veranstaltung soll auch jeweils mindestens ein Elternteil der Kin-
der/Jugendlichen teilnehmen. Im nächsten Dorfflyer soll ebenfalls auf die Veranstal-
tung hingewiesen werden. Außerdem soll im Flyer auch eine Abfrage erfolgen, ob 
Interesse an einem Seniorenbeirat besteht.  
 
4.2 
In der letzten Zeit gab es vermehrt Klingelstreiche, Schmierereien etc. in der Ge-
meinde einer Gruppe Jugendlicher. Herr Klapdor bittet darum, keine Selbstjustiz 
auszuüben. Den Großteil der Gruppe ist Herrn Klapdor bekannt. Sollte es zu erneu-
ten Vorkommnissen kommen, wird Herr Klapdor das Gespräch mit den Eltern der 
Jugendlichen suchen.  
 
4.3 
Der Förderantrag für die Optimierung des Gemeindezentrums bei der LAG AktivRe-
gion Steinburg e.V. wurde eingereicht. 
 

TOP 5: Zuwegungsangelegenheit "Pferdekoppel" 

Um einen Überblick bei der Buschanfahrt fürs Maifeuer zu haben, wurde die Zuwe-
gung „Pferdekoppel“ mit einer Kette abgesperrt. Diese Zuwegung wird auch von dem 
jetzigen Pächter einer Grünfläche in der Gemarkung Kremperheide mit genutzt, um 
seine Tiere verpflegen zu können. Es ist nicht gelungen, eine offizielle Zuwegung zu 
ergründen. Die Grünfläche der Gemarkung Kremperheide hat ihre offizielle Zuwe-
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gung aber nachgewiesenermaßen nicht über die Flächen der Gemarkung Heili-
genstedtenerkamp. 
Bürgermeister Klapdor und Gemeindevertreter Klischies werden mit dem jetzigen 
Pächter absprechen, wie eine temporäre Nutzung der Zuwegung zum Regenrückhal-
tebecken aussehen kann.  
Diese Absprache wird nur für den jetzigen Pächter gelten, nicht für folgende Pächter 
dieser Fläche.  
 

TOP 6: Mitteilungen und Anfragen 

6.1 
Gemeindevertreter Klischies teilt mit, dass er sich über die Straßenreinigung der 
Kreisstraßen informiert hat. Es müssen von den Anwohnern nach der Straßenreini-
gungssatzung alle Straßen bis zur Mitte der Straße gereinigt werden. Das gilt auch 
für die Kreisstraße.  
 
6.2 
Gemeindevertreter Klischies wird Recyclingmaterial besorgen, um in den Straßen 
Achtern Kamp und Am Schulberg Schlaglöcher auszubessern.  
 
6.3 
Bürgermeister Klapdor informiert, dass von Frau Sindelar von der Amtsverwaltung 
bei Google eine Funktion gefunden wurde, um fehlende Straßen/Orte melden zu 
können. Das Mehrgenerationshaus in der Pferdekoppel wird aktuell nicht im Naviga-
tionsgerät angezeigt. 
 
 

 

…………………………………… 
Henning Klapdor 
Bürgermeister 
 

…………………………………… 
Sonja Rohweder 
Protokollführerin 
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